

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA  
Tortosa.—Viernes 13 de Junio de 1919

Redacción y Administración  
Merca Jeres, 4 Pat. Obrero Católico

N.º 3158

## Del cercado ajeno

### Deseos del Sagrado Corazón

Los conocemos por medio de su fidelísima sierva la Beata Margarita.

Conviene hacer resaltar una circunstancia: las mayores gracias las recibió siempre la Beata estando en la presencia de Jesús Sacramentado.

«La primera vez que me descubrió las maravillas de su amor y los inexplicables secretos de su Sagrado Corazón, me dijo:

«Mi divino Corazón está tan apasionado de amor por los hombres, que no pudiendo contener más en sí mismo las llamas de su ardiente caridad, quiere derramarlas por tu medio.

Y se me descubrió, mientras decía: «Mira este corazón que tanto ha amado a los hombres y que nada ha perdonado... para demostrarles su amor. Y en agradecimiento no recibo de la mayor parte más que ingratitudes; ya por sus irreverencias y sacrilegios, ya por la frialdad con que me tratan en este Sacramento de amor.

«Esto me es mucho más sensible que cuanto sufrí en mi Pasión; tanto, que si me correspondieran con algún amor, tendría en poco todo lo que por ellos hice, y querría hacer aún más si fuese posible. Pero no tienen para corresponder a mis desvelos en procurar su bien, sino frialdad y desvío. Mas tú, al menos, dame el placer de suplir su ingratitud en cuanto seas capaz.»

El Sagrado Corazón quiere ser amado y que le corresponda con gratitud a las finezas de su amor.

Démosle este placer...

E. R. TIJERAS.

## Actualidad

### La competencia nipona

Nos consta que el Japón durante la guerra europea al mismo tiempo que los europeos desorganizaban sus industrias, las ampliaba con la tenaz perseverancia de la raza amarilla.

Actualmente los japoneses hállanse dispuestos a dar la batalla mercantil a los pueblos de raza blanca. Y desde luego podemos anticipar que será con notorias probabilidades de éxito. Porque la mano de obra japonesa no solo es baratísima, sino perfecta. Primeramente ha enviado a distintos mercados de Europa juguetes, tejidos de lana y de algodón, de seda y pita; productos químicos y maquinaria.

Es decir que Inglaterra y los Estados Unidos hicieron la guerra contra Alemania para librarse de un competidor temible y ahora sale el Japón recogiendo los frutos de esa victoria que tan poco enaltece a los vencedores.

Y es inútil que desplieguen los aliados sus recursos técnicos para evitar la competencia que se avecina, porque el Japón sabe muy bien que la mano de obra europea y yanki se han encarecido considerablemente con la guerra y con los impuestos que de ella se derivan. De modo que los japoneses han sacado las castañas del fuego con mano agena.

Y ante la lucha que se avecina no cabe esperanza de triunfo. El Japón se hará el dueño de los principales mercados ameri-

canos y europeos y sobre el montón de humeantes ruinas y escombros de Europa los japoneses levantarán su pabellón y extenderán su hegemonía mercantil.

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 12—10—1919.

### Caigui la sang del Just sobre nosaltres y e's nostres fills

En moltes coses podem esser exagerats—diu el P. Favèr—pero no ho podem esser mai en ponderar els grans deures que tenim amb Jesús.

Tot quan era i tenia, tot ens ho donà Jesús. Es nostre Deu, nostre Pare, nostre Redemptor! Pobre i desnú va morir en creu, i tota la sang que li quedava va volguer que s'escolés. Sense una gota d'ella va morir, amb el cos desconjuntat i mal més, ferit i llaterat per totes parts. Un tresor imponderable li quedava encara, i poc avants de morir—com obligat codicil al seu Testament d'Amor, que havia fet la nit avants, instituint l'Eucaristia,—ens fa donació absoluta i irrevocable de la seva dolça Mare, Maria—Dona: vetaquí el teu fill—Joan: vetaquí la teva Mare—diu a Maria, i diu a Joan, el qual representava, en aquella hora i en aquell lloc, a la humanitat beneficiària. Per ço, ni amb tot el paper del mon podríem escriure lo que devem a Jesús. Ni la mateixa eternitat serà prou llarga, per a saber el que val, ni per a lloar-lo condignament.

Això ens explica la deria innata, el desitj universal—com una necessitat de natura agraciada, com obligada expansió d'un cor agrahit—que tenen els benaurats de entonar constantment aquell inefable «Sanctus» «Sanctus» «Sanctus» plens estan els cels i la terra de vostra gloria, i la necessitat que senten, també, totes les ànimes privilegiades, els candidats al Cel, els justos de la terra, de santificar, tot temps, el Sant Nom de Deu «Sanctificetur nomen tuum», com diem cada dia en la oració del Pare nostre.

Mes jo! incongruència de les coses d'aquest mon. Nosaltres, que tot quan som i tenim, lo present i lo que esperem, ho devem a Jesús, nosaltres que cada dia diem al Nostre Pare qui està en el cel «sia santificat el vostre sant Nom», es entre nosaltres catalans, cristians, que's dona el cas incompreensible, vergonyós i afrentós de la «blasfèmia». Es aquest un fet incompreensible perquè els cristians catalans en la seva immensa majoria, me d'un 90 per 100 dels que reneguen, estimen a Jesús i hom no se explica, per tant, com de les seves boques pugui eixir brunzent, roenta d'ira, mortífera i sacrilègia, la blasfèmia.

Cegos, mes que Longinos! Criminals, mes que Pilat! Mserables i vils, mes que Judes traïdor!—

I mireu quina altre paradoxa, encare, més fora de tota ponderació.

Jesús-Deu, el Sant dels Sants fou condemnat a mort i morí acusat, per el poble, DE BLASFEM. «Nosaltres tenim una llei—deien els jueus a Pilat,—i segons la nostra llei ha de morir, perquè es fa Fill de Deu. Jesús li conte-tà: Sí, «tú ho has dit». I el Príncep dels Sacerdots esparreant les seves vestidures diu: «HA BLASFEMAT». «REU ES DE MORT». I Jesús morí en una creu com un facinerós, entre dos lladres!...

Els jueus crucificaren a Jesús—paraula de Jesús clavat en Creu—perquè no sabien lo que's feien, i Jesús demanà per ells perdó al Pare, desde la Creu. I tú cristià, que sabs lo que et fas, que coneixes i esperes

i ames a Jesús «el blasfemes? ¿Es comprensible? ¿Es possible això?

I ¿has sentit a dir mai que Jesús pregues per a el cristians que, conscientment reneguen i blasfemen d'Ell? I si Jesús no intercedeix per tú, la teva mort eterna es ben segura. La Sang de Jesús, si no et salva, te condemna!

IVON L'ESCOPI.

### Del orbe catòlico

La estancia en París del secretario de la Sagrada Congregación de asuntos eclesiásticos extraordinarios, Mgr. Buenaventura Cerretti, ha dado lugar a muchas discusiones. Toda suerte de suposiciones se han hecho sobre el objeto de la visita a la capital francesa del ilustre Prelado romano.

No parece confirmado el rumor de que el viaje obedezca a una gestión para reanudar las relaciones con Francia. Como públicamente ha declarado ya la Santa Sede, está, conservando, como ha demostrado repetidamente, la mejor disposición para el pueblo francés, no puede hacer en este sentido otra cosa que acoger con simpatía una iniciativa que partiese del Gobierno francés, pero no anticiparse a la misma. No debe olvidarse que fué el Gobierno francés quien contra toda ley, derecho y consideración, con atropello evidente de los principios que ahora dice defender, rompió las relaciones con el Papado. A él incumbe por tanto la iniciativa oficial de la reparación de este hecho.

El viaje de Monseñor Cerretti no obedece a una gestión en tal sentido. Su finalidad no es otra que aclarar el sentido y exigir la rectificación de algunas cláusulas del Tratado de paz referentes a las misiones católicas en las colonias.

Al parecer las gestiones del ilustre Prelado van por muy buen camino.

Los Cardenales, Arzobispos, y Obispos franceses han dirigido al pueblo francés una carta colectiva que constituye un hermosísimo documento.

Los puntos en ella tratados son el de los derechos de Dios sobre los pueblos; la separación entre la Iglesia y el Estado, la familia, el matrimonio, la plaga de la disminución de la natalidad, la educación, las relaciones entre gobernantes y gobernados, el alcoholismo, la moralidad y la unión de clases.

En toda Francia ha sido muy grande la impresión causada por la lectura del notabilísimo documento de su Episcopado.

La Santa Sede va obteniendo cada vez más pruebas del universal reconocimiento de su influencia altísima sobre todo el mundo en la solícita atención con que todas las naciones atienden a establecer con ella relaciones diplomáticas o quieren intensificar las ya existentes elevando su representación en el Vaticano a mayor categoría.

Así la nueva República de Polonia ha establecido ya relaciones diplomáticas con la Santa Sede, habiendo nombrado como primer ministro plenipotenciario al profesor de la Universidad de Friburgo señor Kowalsky.

Por otra parte, el Nuncio de S. S. en Polonia, Mgr. Ratti, ha llegado ya a Varsovia.

Otra nación que ha restablecido sus relaciones diplomáticas con el Papa es el Brasil, que ha elevado a la Embajada su Legación cerca del Vaticano.

## FRANCISCO CALBET

Co redor de Comerçio ☐ Calle San I def n: o

Se admiten suscripciones, LIBRES DE CORRETAJE, al nuevo empré-tito

### Deuda perpétua Interior al 4 por 100

cuya suscripción tendrá lugar el día 16 del corriente mes.

Tipo de emisión: 75'50 por 100

En la suscripción se admitirán como metálico las obligaciones y bonos del Tesoro en circulación, para ser convertidas por la nueva Deuda, quedando exceptuadas del prorrateo.

El pasado mes regresó de su viaje a los países orientales, el Cardenal inglés Mgr. Bourne. Aunque oficialmente dijera el Gobierno inglés que su objeto era tan sólo visitar la flota inglesa del Mediterráneo oriental, como antes hizo con la del mar del Norte, claramente se vio que a asunto más trascendental obedecía su visita a aquellos lejanos países.

En efecto, se ha hecho ya público que el Papa y el Gobierno británico habían encargado al ilustre purpurado una información sobre aquellos países, en que tan entremezclados están los intereses políticos y los religiosos.

La Santa Sede deseaba tener informaciones seguras sobre la cuestión de si la extensión de la influencia inglesa en Siria y Palestina no implicaría alguna propaganda anticatólica.

También, a invitación de sus respectivos Gobiernos, visitó el Cardenal Bourne, Rumania, Bulgaria y Serbia, dando sobre la situación de estos países informes muy interesantes al Vaticano.

Peró, sobre todo, su viaje ha tenido gran importancia respecto a la cuestión de Palestina, para contrarrestar la tendencia sionista manifestada en Lloyd George.

«Después de mi viaje—ha manifestado el Cardenal Bourne al Gobierno inglés—tengo la firmísima impresión de que no es posible el sionismo en Palestina.»

El pasado mes de abril terminó el proceso apostólico sobre las virtudes y milagros, en particular, de la venerable sierva de Dios Bernardita Soubirats.

Conforme a las prescripciones de la Congregación de Ritos, el Tribunal Eclesiástico presidido por Monseñor Chatelus, Obispo de Nevers, realizó la visita a la tumba de la Venerable.

El cuerpo de esta se encontró íntegro aún, rígido y en alguna parte momificado. Las condiciones en que fué nuevamente inhumado en 1909, explican que no se le haya encontrado ahora en tan perfecto estado de conservación como hace diez años.

Con todo, los médicos asistentes declararon ser muy raro, después de 40 años de su muerte, la conservación del cadáver en tan buen estado.

El cuerpo de la Venerable Bernardita fué nuevamente inhumado, en espera del día de su beatificación.

### Práctico de farmacia

Se necesita con mucha práctica y buenas referencias. Razón: Droguería de Joaquín Prades.—TORTOSA.

## Ecos de la Diócesis

Desde Villarreal

De paso para Bechí estuvo en ésta el viernes el Ilmo. Sr. Lcdo. D. Juan N. Anton de la Fuente, dignísimo Obispo de Teruel.

A la estación a recibirle acudió el señor Arcipreste de esta con una numerosa comisión de sacerdotes, el Rdo. Cura de Bechí el Sr. Alcalde y una comisión de aquel Ayuntamiento.

En carruaje se trasladó toda la comitiva a la casa abadía, en donde descansó e Prelado y nuestro Arcipreste le obsequió con un ligero refresco. El anciano Prelado turolense visitó nuestra Arciprestal y la Capilla y Camarin de nuestro Santo, orando ante su presencia. De allí partió toda la comitiva en dirección a Bechí en donde practicó la Santa Visita Pastoral, como pueblo de su Diócesis.

El Innes marchó de nuevo el virtuoso Obispo a la capital de su obispado.

Viene celebrándose en todos estos domingos con la brillantez que los jóvenes Luises se ben imprimir a sus fiestas el piadoso ejercicio de la Loisen a su Angélico Protector. El coro de la Congregación canta escogidos trisagios, bellos motetes eucarísticos porque la funciones se celebran con exposición de S. D. M. e himnos apropiados. Han predicado los sacerdotes de esta Rdos. Lucia, Pitarch, Guñer y en los domingos sucesivos predicarán el Rd. Juan Miró y el Sr. A cip este.

Santamente como había vivido y fortalecido en los Stos. Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido el honrado y virtuoso Labrador D. Pascual Seglar que desempeñaba el cargo de Silenciero de nuestra Arciprestal. El Sr. Seglar pertenecía a la mayoría de las Congregaciones piadosas de la ciudad y fué uno de los más exactos Adoradores Nocturnos de esta Sección. Un grupo de estos Adoradores con su bandera han rendido póstumo homenaje de reconocimiento al difunto asistiendo al acto del entierro. R. I. P.

Terminaron ya las ferias y fiestas a San Pascual; pero lo que no ha terminado y no lev trazes de terminar, son los baillotos indecentes que con ocasión de las fiestas y para favorecer a los pobres!!! organizaron los que de caridad entienden tanto como de astronomía, por más que ellos mismos se llamen caritativos. Embutecer al pueblo se llama esto. En nombre de la verdadera caridad, en nombre del sentido común, y en nombre de los

# Dr. J. Ferré Traginer

## OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1.º ● CASTELLÓN.

(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

### Gabinete Oftálmico

## Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1  
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3  
TORTOSA

pobres protestamos contra todo eso; y aseguramos que ese el camino más corto para hacer desaparecer el comedor de los pobres.

—Extraña en gran manera que en cierta sociedad de la forman parte hombres de muy sano criterio, se permita que se hagan funciones teatrales en las que se representan obras de muy dudosa moralidad y alguna hasta de sabor sicalpico. ¿Es que ya hemos perdido el sentido común y el temor de Dios? ¿Es que así se resuelve la cuestión obrera, que es lo que debía preocupar a la mayoría de los miembros de esa sociedad?

—En la solemne fiesta que la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús de Artana celebrará este año, predicará el celoso coadjutor de nuestra arciprestal reverendo D. Orencio Lucia, Pbro.

## Crónica general

### Observatorio del Ebro

Día 13 Junio 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 29º,4, tuvo lugar a las 12 h.

Mínima de esta madrugada 19º,4.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 767'1 mm., y a las 7 de hoy 768'4.

El viento reinante fué ayer SE y durante la noche ha sido calma.

NOTA: Ayer cielo despejado; cubierto y aspecto tormentoso desde el atardecer. Brisa fuerte toda la tarde.

— La Congregación Mariana Mayor celebrará el día 15 del corriente la expedición a Cambrils y Reus.

Saldrán en el tren de las cinco de la mañana siendo recibidos en la estación por los congregantes de Cambrils.

A las nueve habrá solemne oficio en la Capilla del Noviciado de los H. H. de las Escuelas Cristianas. Después visitarán la población de Cambrils.

A las doce, se celebrará un banquete; a las dos saldrán en carruaje a visitar la ciudad de Reus.

De regreso a Cambrils se celebrará una velada literaria musical en el salón de actos de la Casa Noviciado, con asistencia de la Congregación de Cambrils y de los invitados.

— La «Gaceta» publica un decreto prohibiendo el trabajo nocturno en las panaderías.

— El día de ayer no fué tan caluroso como los pasados debido al fuerte viento que reinó desde el medio día.

Por la tarde a última hora se nubló el firmamento quedando una temperatura bochornosa.

— Los pescadores de Cambrils este año cobran grandes cantidades de sardina, habiendo barcas que en una sola noche han pescado 500 arrobas.

— Ayer vimos un grupo de jóvenes con instrumentos de agrimensura y al indagar el motivo averiguamos que se trataba de los alumnos de los Hermanos de las Escuelas Cristianas que salieron a efectuar ejercicios prácticos y de aplicación de dicha asignatura.

— Ha ingresado en el Tribunal provincial contencioso administrativo un recurso interpuesto por D. Manuel de Salvador, vecino de esta ciudad, contra una resolución del delegado de Hacienda que le declaró defraudador como fabricante de aceite.

— La «Gaceta» publica la distribución del crédito para las obras de reparación de carreteras por administración.

Corresponden a la provincia de Tarragona 5.503.000 pesetas

— El próximo domingo a las tres y media de la tarde, celebrará Junta general extraordinaria la Sociedad Velocipédica, con objeto de tratar de aumentar la cuota de los socios, proponer la emisión de un empréstito y la ampliación del local.

Se suplica a todos los socios su puntual asistencia.

— Diariamente pasan por esta estación centenares de braceros que se dirigen a la ribera del Ebro y otras partes de España, para dedicarse unos a los trabajos de plantación del arroz y otros a la siega del trigo.

— El laureado poeta nuestro distinguido amigo y colaborador D. Manuel de Peñarubia ha escrito un inspirado himno para el nuevo Regimiento de Tarragona, habiéndose encargado de la música Don José Andreu, organista de la Catedral de Sigüenza y director de la banda municipal de dicha ciudad.

### Religiosas

En la iglesia de la Virgen del Rosario de Ferrerías ha empezado una solemne novena en honor del taumaturgo San Antonio Padua, que se ve concurridísima.

La costea una persona piadosa.

### Necrológicas

Ha fallecido en Madrid repentinamente el conocido médico dedicado a enfermedades de la infancia D. Manuel Tolosa Latour.

—Después de confortada con los Santos Sacramentos ha descansado en la paz del Señor la virtuosa Sr. D.ª Josefa Inigo Gargallo, tía de nuestro querido amigo el ilustrado farmacéutico D. Francisco Domingo.

Era la finada apreciadísima por su bondad innata, católicos sentimientos y afable trato, por lo que la desgracia ha sido muy sentida.

Transmitimos a su atribulada familia la expresión de nuestro pésame tan profundo como sincero.

R. I. P.

### Electorales

El Ilmo. Sr. Obispo de Gerona doctor Más es el candidato designado para senador de la provincia eclesiástica tarracense.

### Municipales

La Alcaldía avisa al vecino de esta ciudad Enrique Giscot Amorós para que se presente en la sección de Gobernación con el fin de enterarle de un asunto que le interesa.

—Por la brigada municipal han empezado los trabajos de reducción de aceras en la calle Mayor de Ferrerías.

### Militares

En el reconocimiento practicado en el Hospital militar de Barcelona el día 28 del pasado mes de Mayo han sido declarados inútiles para el servicio militar los soldados de la 4.ª Comandancia de tropas de Intendencia, Jaime Tortajada Fresquet, de Benicarló y Antonio Gimeno Malla, de Almazora, y del 4.º Batallón de artillería montada, Juan Ferreiro Moliner, de Castellón.

—El real decreto que publica la «Gaceta» concediendo aumento a la benemérita comprende únicamente a los guardias y a los cabos de dicho instituto, dando con ello satisfacción a las necesidades de tan sufridos servidores de la patria.

### De sociedad

A todos nuestros lectores y lectoras que hoy, fiesta del glorioso taumaturgo San Antonio de Padua, celebran sus días, les deseamos muchas felicidades.

—El cristiano hogar de nuestro querido compañero D. Ramón Vergés Pauli y su bondadosa esposa D.ª Rosa Vericat se ha visto alegrar de nuevo con la venida al mundo de una hermosa y robusta niña.

Reciban nuestros amigos la más sincera y cariñosa felicitación y a la recién nacida que el Señor conceda larga vida para la alegría de sus bondadosos padres.

—Después de pasar algunos días al lado de su familia ha regresado a Barcelona nuestro estimado amigo el joven abogado D. Andrés Celma, presidente del Ateneo Comarcal Tortosí, habiéndonos comunicado excelentes impresiones acerca del desarrollo de dicha entidad a la que concurren numerosos socios y en la cual se celebran veladas y fiestas que dan realce a dicha sociedad.

Actualmente se proyecta la fundación de una revista que sea órgano y sirva de lazo de unión entre los tortosinos residentes en la Condal ciudad.



## Correo de la tarde

### MADRID

#### De Gobernación

El subsecretario del Ministerio de la Gobernación dijo a los periodistas que los conflictos de Andalucía mejoran, haciéndose la siega normalmente.

#### Falsificación de telefonemas

Se ha descubierto una sociedad de falsificadores de telefonemas, que tenía comprados a algunos ordenanzas de periódicos y teléfonos.

El objeto era falsificar telefonemas de provincias en los que se reseñaban corridas de toros, cambiando las malas impresiones por éxitos fantásticos.

La sociedad la formaban toreros y amigos y admiradores de éstos.

Descubrió el complot un ordenanza del periódico «La Correspondencia de España».

A consecuencia de esto han sido detenidos tres individuos, uno de ellos ordenanza de Teléfonos complicado en el asunto, llamado Rogelio García, que es ciclista.

#### «Exámenes y vacaciones»

Ante su proximidad los Directores de Colegios deben informarse de las grandes y variadas existencias de objetos para premio, libros amenos e instructivos, trabajos manuales, etc., etc., que pueden adquirirse en la Librería, Papelería e Imprenta de

#### Viladrich Hermanos

Rosa, 9 y 11.—Tortosa.

## Ultima hora

### BARCELONA Santa visita

El obispo de esta diócesis Dr. Reig ha salido para Arbós (arciprestazgo de Vendrell) con objeto de efectuar la santa visita pastoral. Regresará el miércoles, víspera de Corpus.

### Madrid

#### La situación del gobierno

Los periódicos dicen que la situación del gobierno es en extremo difícil y que si en las próximas elecciones de senadores es derrotado será un motivo para el planteamiento de la crisis.

#### Dos noticias

Hoy ha llegado a esta corte el Sr. Vázquez de Mella.

—El Sr. Dato ayer a última hora de la tarde conferenció con el Sr. La Cierva.

«A B C» dice que dicha conferencia duró hora y media.

#### La presidencia

##### del Congreso

«El Universo» dice que ante la negativa de los conservadores a ocupar la presidencia del Congreso; el Gobierno la ha ofrecido al señor Villanueva para dar una satisfacción a las izquierdas.

Habiendo sido interrogado el Sr. Villanueva por los periodistas ha dicho que nada se le había indicado del asunto, pero no mostró ninguna sorpresa cuando fue interrogado sobre ello.

#### Homenaje

El Centro Maurista del distrito de la Inclusa ha celebrado un acto de homenaje al ministro de Fomento Sr. Ossorio y Gallardo.

Hablaron varios oradores, contestando a los discursos el ministro, que agradeció el homenaje y recomendó la unión de todos para laborar por el bien de la patria.

Terminó el acto con estruendosos vivas a España, al Rey y a Ossorio y Gallardo.

Hoy será obsequiado con un banquete

#### Accidente

En la calle de Alcalá se ha incendiado un automóvil del Palacio Real. No lo ocupaban más que el chauffeur y el lacayo los cuales sufrieron quemaduras de poca importancia.

El público acudió en su auxilio. El chasis quedó destruido.

### Ciudad Real

#### Novillero fallecido

Ha fallecido el novillero «Ecijano», el cual había sufrido una cogida grave en la plaza de toros de Puertollano.

### Cádiz

#### Mejoría

Se ha recibido noticia de que el obispo de esta diócesis hallase muy mejorado. Marchará a Tenerife donde se propone pasar una larga temporada para atender a su convalecencia.

### Las Palmas

#### Llegada de un buque de guerra

Ha fondeado en este puerto el crucero inglés «Bremen» que conduce 200 soldados destinados a relevar parte de las fuerzas que se hallan en las posesiones africanas.

## EXTRANJERO

### París

#### Reunión

El consejo de los Cuatro se ha reunido para ultimar el texto de la respuesta a las contra proposiciones alemanas.

Se ha nombrado una comisión compuesta de cuatro miembros, uno por cada nación aliada. A Francia la representará Mr. Tardien.

### VARSOVIA

#### Salida de una misión

La misión interaliada ha salido por la Galitzia oriental con el fin de inspeccionar las tropas polacas que en dicha región operan y visitar también algunas poblaciones de aquel país.

Imprenta Moderna de Algueró y Baiges.—Tortosa

## ¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complacencia a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

### Clinica dental MESTRE

D.º en Carbó, 3, prinl.

Frente Hotel «La Barcelonesa»

TORTOSA

## MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor

Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación--TORTOSA

### Para la Primera Comunión

En la Librería Voltés, Angel, 7, se ha recibido un extenso surtido de devocionarios, medallas, recuerdos y estampas de Primera Comunión, que llama la atención extraordinariamente por su variedad, elegancia y baratura.

### Librería VOLTÉS

Angel, 7.-Tortosa.

### Consulta Dr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta.

Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos.

Tortosa.-Calle Lonja (orilla del río).